



■ El ejecutivo afirmó que el país encabezó los préstamos y emisiones de bonos el año pasado, representando un 35% del total de América Latina.



Daniel Gracian, director de finanzas sostenibles para América Latina de Scotiabank.

POR SOFIA FUENTES

Las finanzas sostenibles son una tendencia en constante crecimiento a nivel mundial y América Latina se está posicionando en un lugar destacado, según Scotiabank.

El director de finanzas sostenibles para América Latina del banco canadiense, Daniel Gracian, señaló a DF que “durante 2023 el mercado global de finanzas verdes experimentó una disminución de casi 14%, mientras que en la región observamos un incremento de 14%”.

Este avance se materializó en un aumento del mercado de bonos y préstamos con enfoque ESG en US\$ 50 mil millones.

Según el ejecutivo, esta expansión se atribuyó a la alta demanda por inversio-

nistas en temas sostenibles, así como al inicio de la implementación en diferentes países de sistemas para clasificar proyectos económicos con impacto verde.

### El rol del Gobierno

Gracian destacó que “en 2023 Chile se posicionó como el segundo mercado latinoamericano más grande en finanzas sostenibles” (tras México), liderando los préstamos de este tipo y bonos verdes con un volumen aproximado de US\$ 14.600 millones.

De hecho precisó que desde el 2020, el 35% de las emisiones de bonos de América Latins son de Chile.

“América Latina es un centro de innovación de finanzas sostenibles, y dentro

de la región Chile es definitivamente la estrella”. A juicio del ejecutivo, esto se debe a los “esfuerzos del Gobierno chileno a través de sus emisiones de deuda, ya que un poco más del 30% del total de stock de deuda de la República es sostenible”, indicó Gracian.

# “En 2023 Chile se posicionó como el segundo mercado latinoamericano más grande en finanzas sostenibles”



Inclusive enfatizó que Chile tiene una ventaja en temas de políticas ambientales con respecto a los demás países de la región: “Tienen una estrategia de acción climática y de hidrógeno verde muy adelantada, han hecho mucho trabajo que va a permitir que esto siga creciendo, además

de que tienen una voluntad de seguir innovando en esta materia”, afirmó.

Sin embargo, Gracian apuntó que la tendencia de finanzas sostenibles no se limita únicamente a las políticas del Gobierno, sino que el sector corporativo también ha seguido esta dirección.

“Hemos visto muchas empresas que comenzaron a salir con bonos verdes”, recordó.

El ejecutivo sostuvo que se ha observado una creciente emisión de deuda sostenible en industrias como la energía, silvicultura e, incluso, en el sector financiero.

Así, Gracian destacó en



la materia a CMPC, Arauco, SQM, Engie Chile y AES Andes, como firmas chilenas que están comenzando a innovar en materia de sostenibilidad.

Aunque hizo hincapié en la importancia de estar atentos a las tasas de interés y los temas políticos a nivel mundial, su perspectiva para el desarrollo de esta área es optimista. El ejecutivo proyectó que la deuda sostenible en la región aumente entre 5% y 10% durante este año.

### Los planes del banco

En cuanto a Scotiabank, el director de finanzas sostenibles para América Latina mencionó que una de sus estrategias principales está centrada en la sostenibilidad. Con esto, el plan global de la entidad bancaria es movilizar más de US\$ 250 mil millones hacia el cambio climático.

En 2023, “nuestras colocaciones de bonos con enfoque ESG representaron cerca del 66% de las colocaciones totales de bonos del banco”, detalló.